
16. SV Ostenfeld am 20.11.2017 

Niederschrift

über die 16. öffentliche Sitzung der Schulverbandsversammlung des Schulverbandes Osten-
feld am 20. November 2017 in der Otto-Thiesen-Schule in Ostenfeld.

Beginn der Sitzung: 19.30 Uhr
Ende der Sitzung: 22.35 Uhr

Anwesend:
1. Schulverbandsvorsteherin Jutta Rese
2. Schulverbandsvertreter Thomas Autzen Rahn
3. Schulverbandsvertreter Gunnar Belbe-Krokowski ab 19.50 Uhr
4. Schulverbandsvertreter Thore Gildner
5. Bürgermeister Johannes Heinrich Jürgensen
6. Schulverbandsvertreter Andreas Jensen
7. Bürgermeisterin Eva-Maria Kühl 
8. Schulverbandsvertreterin Yvonne Roloff
9. Schulverbandsvertreter Carsten Thomsen
10. Schulverbandsvertreter Arne Petersen
11. Schulverbandsvertreter Olaf Thomsen

Außerdem sind anwesend:
Holger Nissen, stellv. Schulleiter
Tim Bowitz, Elternbeiratsvorsitzender
Udo Ketels, Amt Nordsee-Treene
Nele Flatterich, Amt Nordsee-Treene, Schriftführerin
Herr Möller, Husumer Nachrichten
sowie 5 Zuhörer

Tagesordnung
1. Einwohnerfragestunde
2. Feststellung der Niederschrift über die 15. Sitzung am 25.7.2017
3. Bericht der Schulverbandsvorsteherin
4. Bericht der Schulleiterin
5. Anfragen aus der Schulverbandsvertretung
6. Neubau der Grundschule

a. Stand der Baumaßnahmen
b. Zustimmung zu einzelnen Auftragsvergaben

7. Investitionen beim Sporthallencafe / Wohnung / Yogaraum
8. Zustimmung zum Pachtvertrag des Sporthallencafe´s
9. Erlass der Haushaltssatzung 2018

Nicht öffentlich
10. Personalangelegenheiten

Schulverbandsvorsteherin Jutta Rese eröffnet die Sitzung  der Schulverbandsversammlung
des Schulverbandes Ostenfeld. Sie begrüßt alle Anwesenden, besonders die Gäste, recht
herzlich und stellt die ordnungs- und fristgemäße Ladung fest. Einwände gegen die Tages-
ordnung werden nicht erhoben. Die Schulverbandsversammlung SV Ostenfeld ist beschluss-
fähig.
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1. Einwohnerfragestunde      

 Ein Zuhörer erinnert daran, dass der Hallenboden und die Tore immer noch stark mit
Harz verschmutzt sind. Dadurch wird die Kleidung der Kinder beschädigt. Das Problem
ist bekannt. Jutta Rese hat sich bereits darum gekümmert.

 Es wird die große Eiche am Schwimmbad angesprochen. Die Blätter beschädigen even-
tuell die Schwimmbadfolie. Es soll Abhilfe (Netz o.ä.) geschaffen werden.

2. Feststellung der Niederschrift über die 15. Sitzung am 25.7.2017      

Die Niederschrift wird festgestellt.

3. Bericht der Schulverbandsvorsteherin      

Schulverbandsvorsteherin Jutta Rese berichtet über folgende Dinge:
 Am 1.8. hatte Regina Henningsen ihr 25-jähriges Dienstjubiläum.
 Am 26.10. fand eine Besprechung im Sporthallencafé bezüglich der Verpachtung statt.
 Wegen der starken Verschmutzung des Hallenbodens hat der TSV ein Schreiben er-

halten. Die Angelegenheit ist bereits besprochen.

4. Bericht der Schulleiterin      

Der stellvertretende Schulleiter Holger Nissen berichtet über folgende Veranstaltungen und
Ereignisse der Schule:
 Die Einschulung der 37 Erstklässler/-innen fand am 6.9. statt.
 Am 06.10 wurde der Informationsnachmittag für die neuen Erstklässler zum Schuljahr

2018/2019 durchgeführt.
 Teilnahme an den Jugendwaldspielen der Klasse 4 in Lehmsiek.
 Reformationsgottesdienst mit Herrn Pastor Rehbein in der Kirche mit allen Schülerin-

nen und Schülern.
 Am 8./9.11. haben die Anmeldegespräche für die Erstklässler zum Schuljahr 2018/19

stattgefunden.
 Vorrunde der Kreismeisterschaften im Futsal der Jungen in Mildstedt (4.Platz).
 Regionalrunde der  Mathe-Olympiade in Husum, das Team der 3. Klasse belegte den

1.Platz.
 Die  Elterngespräche der Zweit- und Drittklässler finden in Zukunft immer 2 Monate

vor den Zeugnissen statt.
 Zurzeit besuchen  116 Schüler die Otto-Thiesen-Schule, für das kommende Schuljahr

liegen bisher 26 Neuanmeldungen vor.

5. Anfragen aus der Schulverbandsvertretung      

 Thore Gildner klagt, dass die Schwingtüren in der Sporthalle nicht gut befestigt sind. Es
soll ein Tischler beauftragt werden.

 Die Barken für die Baustellensicherung werden immer wieder zur Seite gestellt. Damit
ist  die Baustellensicherung nicht  mehr gewährleistet.  Die Firma ist  nochmals auf  die
Baustellensicherung hinzuweisen.
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 Die Banketten bei der Zuwegung zur Sporthalle sind durch schwere Fahrzeuge be-
schädigt. Es wird überlegt Grand aufzufüllen.

 Es wird angeregt, eine zeitige Sitzung zur  Schulhofgestaltung einzuberufen, sodass
der Abriss des Altbaus möglichst zeitnah nach dem Ende des Neubaus stattfindet. Hier-
zu  wird  vorgeschlagen,  dass  die  Eltern  bei  der  Schulhofgestaltung  mithelfen sollten,
auch aus finanziellen Gründen. 

 Es wird sich nach dem Sachstand des neuen Schullogos erkundigt. Das Schullogo wird
noch von einer Grafikerin überarbeitet.

 Es wird nachgefragt, ob noch Interesse an einer Einwohnerversammlung besteht. Es
wird vorgeschlagen, diese im neuen Jahr durchzuführen.

6. Neubau der Grundschule
a. Stand der Baumaßnahmen
b. Zustimmung zu einzelnen Auftragsvergaben      

6a. Stand der Baumaßnahme:

Einige Gewerke haben Verzug, bei einigen Gewerken steht noch die Vergabe aus. Insge-
samt hat die Baumaßnahme ca. 2 Wochen Verzug. Momentan hat die Baumaßnahme eine
Kostensteigerung in  Höhe von 850.000€,  sodass derzeit  mit  Gesamtkosten in  Höhe von
5.500.000€ gerechnet wird. Die Kostensteigerung beruht sich auf die Steigerung der Markt-
preise von der Kostenschätzung bis zur Durchführung der Baumaßnahme. Weiterhin sollen
mögliche Einsparungen geprüft werden. 

Die Übersicht der Kostenschätzung wird von Jutta Rese erläutert.

6b. Zustimmung zu einzelnen Auftragsvergaben

Folgende Arbeiten werden einstimmig von der Schulverbandsvertretung beschlossen:
Zimmerer- und Holzbauarbeiten; Entwässerungskanalisation; Stahlbauarbeiten; Blitzschutz-
anlagen; Elektroarbeiten; Heizungsarbeiten; Aufzugsanlage; Außenanlage

7. Investitionen beim Sporthallencafe / Wohnung / Yogaraum      

xxx wollen das Sporthallencafé pachten. Am 26.9. fand eine Besichtigung des Sporthallenca-
fés statt. Es wurden viele Kleinigkeiten bemängelt. Es ist eine Trennwand zwischen WC- und
Vorraum erforderlich, sowie ein Bodenablauf in der Küche. 
Nach Rücksprache ist ein Bodenablauf in der Küche nicht möglich. Es ist eine Ausnahme
seitens des Gesundheitsamtes möglich, wenn Ausgussbecken, Waschbecken und Arbeits-
platte aus Edelstahl bestehen. Des Weiteren ist ein Sozialraum für das Personal erforderlich.
Dieser wurde in einem Raum zwischen Wohnung und Café geschaffen.

In der Wohnung liegen viele Mängel vor. Bad- und Gäste-WC-Objekte müssen neu, ebenso
die Fliesen und Decken im Bad. Außerdem ist eine neue Küche mit Herd und Dunstabzugs-
haube erforderlich.

Anstatt die Umkleideräume und WC-Anlagen zu sanieren, gibt es einen WC-Container vom
Bund. Dieser kann auch von Schwimmbadbenutzern und von Gästen bei öffentlichen Veran-
staltungen auf dem Sportplatz genutzt werden. Der Pilates-Raum, die WC- und Umkleide-
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räume sollen eventuell für Gerätschaften wie zum Beispiel Trecker und Anbaugeräte vom
Hausmeister genutzt werden.

Die Gesamtkosten belaufen sich auf ca. 50.000 €.

8. Zustimmung zum Pachtvertrag des Sporthallencafe´s      

Einige Inhalte des Pachtvertrages wurden abgestimmt. Unter anderem soll der Pachtvertrag
vorerst auf ein Jahr befristet werden.
Die Schulverbandsvertretung stimmt der Verpachtung einstimmig zu.

9. Erlass der Haushaltssatzung 2018      

Die Schulverbandsvertretung beschließt einstimmig die Haushaltssatzung für 2018

Frau Rese bittet die Zuhörer, den Sitzungsraum für den nicht-öffentlichen Teil zu ver-
lassen.

Nicht öffentlich …

Nachdem keine weiteren Wortmeldungen mehr vorliegen, wird die Öffentlichkeit wie-
der hergestellt. 

Jutta Rese bedankt sich bei allen Anwesenden für die rege Beteiligung und schließt die Sit-
zung um 22.35 Uhr.

Schulverbandsvorsteherin Schriftführerin
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